

¡MIREN QUIENES HABLAN DE

SOBERANÍA CHILENA!...

por Vade Retro

La derecha pinochetista se dice defensora de la soberanía nacional al oponerse a que su dictador sea juzgado en España y exigir que regrese a Chile donde goza de impunidad y se auto-designó senador vitalicio, y acusan de "anti-patriotas" y hasta de "traidores" a quienes apoyamos este proceso. Se olvidan, no sólo de los crímenes extra-territoriales de Pinochet (Prat, Letelier, etc.) así como de los españoles que hizo asesinar (por los que España tiene derecho a pedir cuentas), sino, así mismo, de los tratados suscritos por Chile en que se establece la extra-territorialidad de los delitos de tortura, genocidio y secuestro. Pero hay mucho más: como lo demostraremos, Pinochet usurpó el poder ayudado o, mejor dicho, utilizado por una potencia extranjera, la cual, en defensa de sus intereses económicos y políticos, violó de la manera más brutal y artera nuestra soberanía nacional. ¿Quiénes son pues, los traidores y vende-patria?

#### **ESTADOS UNIDOS RECONOCE SU CULPA**

Hay un refrán que dice: "a confesión de partes..." La intervención del Gobierno norteamericano de Nixon para derrocar a Salvador Allende, no ha sido demostrada o conjeturada por la izquierda chilena. **ELLA FUE INVESTIGADA Y ESTABLECIDA POR EL PROPIO CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS.** El Senador Church, presidió dos comisiones especiales de esa corporación: una para investigar las acciones llevadas a cabo por las empresas multinacionales yankis con el propósito de derrocar a Salvador Allende; y la otra, las intrigas y actividades secretas del gobierno norteamericano y sus

organismos de inteligencia (CIA, DIA, etc.), con el mismo objetivo. Sólo nos referiremos aquí al Informe que establece la intervención del Gobierno de Nixon, llamado: "Covert Action in Chile" (Operación clandestina en Chile). Es decir, a las acciones de una potencia extranjera para derrocar - con la complicidad de un grupo de militares "chilenos" - a un Presidente elegido constitucionalmente en Chile. Los partidarios de Pinochet sostuvieron ante las Cortes inglesas que éste tenía "inmunidad" por su carácter de jefe de Estado. ¿Cómo podría tener inmunidad por crímenes masivos que él y sus secuaces cometieron precisamente para apoderarse del Estado y consolidar su usurpación del Poder, todo ello con ayuda foránea?

#### SE CULPA A ALLENDE

La derecha pinochetista pretende que el "caos" al cual habría conducido al país el Gobierno de Allende, "obligó" a derrocarlo a través de un golpe de Estado. "El ladrón detrás del juez..." La falsedad de esta afirmación se hace patente leyendo el Informe del Senado norteamericano. Allí se establece que el golpe para derrocar a Allende comenzó a implementarse **MUCHO ANTES QUE ALLENDE ASUMIERA SU CARGO DE PRESIDENTE**. El Informe Church señala: "La reacción en Washington a la victoria de Allende fue inmediata. El Comité se aplicó el 8 y el 14 de septiembre a discutir a qué acción se daría prioridad en relación con el voto del Congreso (donde se debía ratificar la elección de Allende) del 24 de octubre. El 15 de septiembre, el Presidente Nixon, informó al Director de la CIA Richard Helms, que un régimen de Allende en Chile no era aceptable para EE.UU., y ordenó a la CIA que tomara un rol directo para

organizar un golpe de Estado en Chile, en prevención de la ascensión de Allende a la Presidencia." Nixon, destituido más tarde por delincuente de la Presidencia de EE.UU., estaba obsesionado con la idea de impedir que Allende asumiera siquiera la Presidencia que ganara limpiamente en una elección. El 15 de septiembre de 1970, tiene lugar una reunión en la Casa Blanca, en la que participan Nixon, Kissinger y Richard Helm. Este último, leyó en notas manuscritas ante la Comisión del Senado, lo que expresó Nixon: "Una chance sobre diez, tal vez, pero es preciso salvar a Chile... No hay que preocuparse del costo de la operación... No importa los riesgos que se corran... 10 millones de dólares disponibles y más si es necesario... Trabajar a tiempo completo, con los mejores hombres disponibles... Elaborar un plan con alternativas... Hacer aullar de dolor la economía (chilena)... 48 horas para proponer un plan de acción..." Los responsables de la CIA atestiguaron ante el Senado las presiones "extremas" que la Casa Blanca ejerció sobre ellos para impedir que Allende llegara a la Presidencia. Thomas Karamessines, Jefe de los Servicios Secretos, señaló: "Kissinger no me dejó ninguna duda sobre el hecho que él estaba sometido a una presión máxima para que esa misión tuviera éxito y que él, por su parte, nos sometía a una presión máxima para obtener su cometido". El jefe adjunto del Western Hemisphere de la CIA, expresó: "Esa presión era la más aplastante de todas aquellas de las que yo he podido ser testigo durante el tiempo que he trabajado allí, ella llegaba a los límites de lo soportable". Y Williams Broe, jefe máximo de esa Sección de la CIA, afirmó: "Yo no he atravesado jamás

un período tan duro como aquel en que nos hemos ocupado del asunto chileno. Era absolutamente constante..., las presiones no cesaban un solo instante... Eso venía de la Casa Blanca". ¡Imaginemos lo que fueron esas presiones una vez que Allende asumió el Gobierno y expropió empresas norteamericanas!... El 21 de septiembre de 1970, el Embajador de EE.UU. en Chile Edward Korry, envió un mensaje al Presidente Frei con el Ministro de Defensa, en el que anuncia el sabotaje económico que se efectuará contra el gobierno de Allende (aunque sin especificar las acciones clandestinas destinadas a derrocarlo): "Debe saber que no permitiremos que llegue a Chile ni un tornillo ni una tuerca bajo Allende. En cuanto Allende asuma el poder, haremos todo cuanto esté en nuestras manos para condenar a Chile y a los chilenos a las mayores privaciones y miserias, una política diseñada a largo plazo para acelerar los duros rasgos de una sociedad comunista en Chile. En consecuencia, si Frei cree que va a haber otra alternativa que la miseria total, que ver a Chile en absoluta postración, es un iluso". Con esas amenazas, - que luego se harían realidad a través del bloqueo económico, sabotaje, acaparamiento de productos, huelgas patronales y de transportes, etc., promovidos y financiados por EE.UU. - se pretendía que la Democracia Cristiana rechazara la ratificación de la elección de Allende en el Parlamento.

#### **LOS PRECURSORES DEL GOLPE**

Todo el mundo sabe cómo terminaron los intentos golpistas de la derecha chilena y del Gobierno yanqui, para impedir que Allende asumiera la Presidencia: con el asesinato del Comandante en Jefe de

las FF.AA., chilenas general René Schneider. En el Informe del Senado se deja constancia de la cooperación que el Gobierno de Nixon prestó a este crimen, acerca del cual los sectores de las FF.AA. pinochetistas, (al igual que respecto al asesinato de Prat), guardan silencio, ignorando la suerte de dos de sus Comandantes en Jefe.

Los intentos de golpe de Estado con ayuda foránea, sin embargo, - por parte de quienes hoy hablan de "violaciones a nuestra soberanía" - no comenzaron una vez elegido Allende, con el propósito de que éste no pudiera asumir la presidencia. Ellos se iniciaron ya a comienzos de los años 60, durante el Gobierno de Alessandri, ante la mera expectativa de que Allende ganara la elección el año 1964. Una vez más, es el propio Senado de EE.UU., el que denuncia los hechos. La Comisión Church señala en su Informe, que el 19 de junio de 1964: "El Consejo de Defensa de Chile (organismo de coordinación de las FF.AA.)..., fue donde el Presidente Alessandri a proponerle un golpe de Estado si Allende ganaba". "Este ofrecimiento - agrega el Informe - fue transmitido al Jefe de la Estación de la CIA, quien comunicó al Consejo de Defensa de Chile a través de un intermediario, que los Estados Unidos eran absolutamente opuestos a un golpe". Las razones de la oposición de EE.UU., son obvias: las encuestas señalaban que Frei obtendría en la elección presidencial de 1964, más del 50% de los votos, como efectivamente ocurrió. "El 20 de julio - señala el mismo Informe del Senado - el Jefe de Misión de la Embajada de Estados Unidos, fue requerido por un General de la Fuerza Aérea de

Chile, quien amenazaba con un golpe si Allende triunfaba". Además: "Tempranamente, la CIA supo que el candidato radical a la elección (presidencial), algunos chilenos, y ex-políticos de otro país latinoamericano, se habían juntado el 2 de junio para organizar un grupo derechista llamado la Legión de la Libertad. Ellos decían que dicho grupo prepararía un golpe de Estado si Allende triunfaba, o si Frei ganaba y establecía un Gobierno de coalición con el Partido Comunista. Dos de los chilenos informaron en la reunión que algunos oficiales del Ejército deseaban preparar un golpe de Estado antes de la elección, si el Gobierno de EE.UU., les prometía ayudarlos. Esas proposiciones - dice el Informe - fueron rechazadas por la CIA". Conociendo estos proyectos de golpe de Estado anteriores a la elección de Allende, ¿se puede continuar culpando a su gobierno de haber hecho necesario un golpe de Estado?

#### SOBERANIA ATROPELLADA

Una vez que Salvador Allende asumió la Presidencia de la República prosiguieron las demenciales actividades promovidas por Nixon y Kissinger para derrocarlo. "En junio de 1969 - nos señala el Informe de la Comisión Church - la Estación de la CIA en Santiago solicitó y recibió aprobación de la Central para un programa clandestino destinado a establecer activistas de inteligencia en las FF.AA. chilenas con el propósito de orientar un golpe de Estado. El programa que abarcaba cuatro años: implicaba activistas dispersos provenientes de las tres ramas de los militares chilenos". Y prosigue el Informe: "Entre octubre 5 y octubre 20 de 1970, la CIA, realizó 21 contactos con oficiales

claves del Ejército y de Carabineros de Chile. Estos chilenos que se inclinaban a organizar un golpe recibieron seguridad de un fuerte apoyo al más alto nivel del Gobierno de EE.UU., para antes y después del golpe". "En septiembre de 1971 una nueva cadena de agentes estaba colocada y la Estación (de la CIA) estaba recibiendo casi diariamente antecedentes de nuevas conspiraciones golpistas". Y, por último, el Informe señala: "En el mes de octubre de 1971, la CIA, decidió pasar información "verificable" al líder del grupo golpista que la Estación y la Central percibían como teniendo la más alta probabilidad de éxito". Y añaden: "Durante 1972 la Estación continuó orientando al grupo que podía montar un golpe exitoso y se empleó una cantidad significativamente más grande de tiempo y esfuerzo penetrando ese grupo, que el que se había empleado en los anteriores. Ese grupo había llamado la atención originalmente de la Estación en octubre de 1971. En enero de 1972, la Estación lo había penetrado con éxito y estaba en contacto a través de un intermediario con su líder". Sin embargo, como el mismo Informe lo establece: las agencias norteamericanas de inteligencia: "ya disponían de "assets" (agentes y personas a las cuales se puede recurrir) provenientes de las tres ramas de las Fuerzas Armadas chilenas, incluyendo oficiales a nivel de Comando, oficiales con mando de tropa y a nivel de regimiento y batallón, oficiales del Estado Mayor en retiro y cuadros permanentes".

#### AYUDA A OTROS "PATRIOTAS"

Tan sólo el 9 de septiembre de 1970, la ITT hizo ofrecimientos de un millón de dólares (como mínimo, pues hablan de una cantidad

de "hasta 7 cifras"), para impedir la elección de Allende en el Congreso. Pero aquí, omitiremos los millones de dólares - a cambiar en el mercado negro chileno entre 5 y 10 veces su valor oficial - que donaran las empresas yankis multinacionales. Sólo señalaremos una parte de la ayuda otorgada por el Gobierno del delincuente Nixon, a nuestros "patriotas" chilenos golpistas, celosos defensores AHORA de la "soberanía nacional". El llamado "Comité 40", se encargó de coordinar la ayuda del Gobierno de Nixon a dichos "defensores de la soberanía chilena", que impulsaban el golpe de Estado. El "Comité 40", señala el Informe Church, "Se reunió en 23 ocasiones diferentes, entre marzo de 1970 y octubre de 1973, para autorizar fondos destinados a actividades clandestinas en Chile. Durante ese período, el Comité autorizó un total de 8 millones 800 mil dólares para las actividades encubiertas de la CIA en Chile". Veamos algunos de los "patriotas" beneficiados. En septiembre de 1970, "se otorgan 38 mil 500 dólares para "Patria y Libertad", en un esfuerzo para crear tensión y obtener un pretexto para la intervención de los militares chilenos". El 9 de septiembre de 1971, el "Comité 40", "asignó 700 mil dólares para apoyar económicamente al mayor diario de Santiago El Mercurio". En noviembre de ese mismo año, el "Comité 40", "otorga 815 mil dólares para los partidos de oposición y para desgajar a un partido (el PIR) de la Unidad Popular". El 15 de diciembre del 71, "la CIA recibió un aporte de 160 mil dólares para apoyar a los candidatos unidos de la oposición, que se presentarían en enero de 1972 a elecciones complementarias en dos provincias". El 11 de abril de

1972, el "Comité 40": "aprueba 965 mil dólares para reforzar al diario El Mercurio". El 21 de septiembre, el "Comité 40", "aprueba 24 mil dólares para una organización empresarial chilena". El 26 de octubre, se aprueban: "\$1.427.666 para apoyar a los partidos de oposición y organizaciones de sectores privados como preparación a las elecciones parlamentarias de marzo de 1973". Y así, suma y sigue... Al final del Informe, viene una lista detallada y con fechas de las ayudas otorgadas.

Entre los medios de comunicación, por cierto, el instrumento más eficaz de la artera intervención foránea en nuestra política, fue el diario El Mercurio. El Informe del Senado lo destaca y señala: "La CIA apoyó - e incluso fundó - medios de comunicación amigos que no habrían existido sin el apoyo de la agencia (...) Muy lejos el caso de apoyo más amplio y probablemente más significativo a una organización de comunicaciones, fue el dinero aportado a EL Mercurio, el principal periódico de Santiago". "Un memorandum de la CIA para renovar su proyecto concluía que El Mercurio y otros medios, apoyados por la Agencia, habían jugado un rol importante en el establecimiento del escenario para el Golpe Militar del 11 de septiembre de 1973, que derrocó a Allende". Ese mismo "escenario", que sirvió para preparar a la opinión pública para el golpe, es el que nos quieren vender hoy en día los sectores pinochetistas para justificar los crímenes de su líder. En otro punto el Informe del Senado se señala: "La cadena de periódicos de El Mercurio fue una institución usada en el esfuerzo anti-Allende. Tanto el Gobierno de los Estados Unidos como la ITT chorrearon dinero (were funneling

money) en manos de individuos asociados con el diario... "Assets" (agentes y personas a las que se puede recurrir) financiados por este proyecto pasaban editoriales inspirados por la CIA casi cotidianamente en El Mercurio, el mayor diario chileno, y desde 1968 ejercieron un control sustancial sobre el contenido de la sección internacional de dicho periódico". "El acceso a El Mercurio - agrega el Informe Church - tuvo un efecto multiplicador dado que sus editoriales eran leídos a través del país y en varias redes nacionales de radios. Además, El Mercurio, era uno de los diarios latinoamericanos más influyentes, particularmente en los círculos financieros en el extranjero".

El Informe de la Comisión del Senado norteamericano, sólo extiende su análisis detallado hasta 1973, sin embargo, señala que después del golpe: "El acceso a ciertos medios de comunicación chilenos fue mantenido con el objetivo de que la CIA estuviese en condiciones de ayudar a construir el apoyo político chileno al nuevo Gobierno... Estos vehículos de comunicación trataron de presentar a la Junta bajo el aspecto más positivo posible, frente al público chileno y asesorar a los periodistas extranjeros en la obtención de informaciones sobre la situación local. Más aún, dos colaboradores de la CIA asesoraron a la Junta en la preparación del Libro Blanco del Cambio de Gobierno en Chile. El Libro Blanco, publicado por la Junta poco tiempo después del Golpe, fue escrito para justificar el derrocamiento de Allende". Recuérdese que en dicho Libro Blanco se difundió la mentira de un supuesto "Plan Zeta", que sirvió a la Junta para "justificar" sus crímenes.

Conociendo estos antecedentes y muchísimos otros contenidos en el Informe del Senado norteamericano, así como las consecuencias terribles para el pueblo chileno de la dictadura pinochetista que el mundo entero condenara, cabe preguntar: ¿quiénes son los traidores a la soberanía chilena?... ¿Quiénes la vendieron por el plato de lentejas de sus mezquinos intereses económicos haciéndose cómplices de una brutal y despiadada intervención extranjera contra millones de chilenos?